



## COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

### **Semaine Fièremment pacifique du 12 au 16 mai – Célébrons l'engagement des équipes-écoles et des élèves**

Montréal, le 8 mai 2025 – Alors que la jeunesse est au cœur de l'actualité (usage du cellulaire, vouvoiement, hausse de l'homophobie), la **Semaine Fièremment pacifique** s'amène dans les écoles du Québec. Cette 3<sup>e</sup> édition souligne la constance de l'engagement du personnel scolaire à mettre de l'avant les conduites pacifiques, en cette ère mouvementée.

Depuis ses débuts, l'événement vise à encourager celles-ci chez les élèves et à saluer les efforts déployés du primaire au secondaire tout au long de l'année.

Avec sa **programmation gratuite**, comprenant, entre autres, des outils pédagogiques, des activités faciles à mettre en place et un volet *reconnaissance*, cet événement crée un mouvement rassembleur qui prend de l'ampleur et rallie plusieurs partenaires dans la communauté (voir plus bas).

#### **Une célébration sous le signe de la solidarité**

À l'origine de cette initiative, l'**Institut Pacifique** se réjouit de cette mobilisation à point nommé.

« La semaine Fièremment pacifique est une occasion d'appuyer collectivement les équipes-écoles, qui vivent de front ces réalités dont on parle dans l'espace public, tels l'intimidation et le manque de civisme. Elles travaillent toutes très fort à créer un climat scolaire sain, notamment par la promotion des conduites pacifiques. En reconnaissant leurs efforts et ceux de leurs élèves, on témoigne de leur engagement », explique **Isabelle Boissé, directrice générale de l'Institut Pacifique**.

Partenaire de premier plan, la **Chambre des notaires du Québec** était l'alliée naturelle d'un tel mouvement.

Soutenant le programme *Vers le pacifique* depuis plus de 25 ans, la Chambre a pu constater tout l'engagement des écoles, notamment de celles (plus de 400) qui l'implantent :

« apprendre aux enfants des méthodes de résolution basées sur le dialogue est une façon exemplaire d'outiller la jeunesse dans la résolution de conflits ». Favoriser ainsi une justice plus pacifique est l'une des raisons d'être du notariat, estime également la CNQ.



Parmi les nombreux joueurs embrassant l'initiative, on retrouve le **Comité québécois pour les jeunes en difficulté de comportement (CQJDC)**, le **Club des petits déjeuners**, la **Fondation du Dr Julien**, la **Fondation Jeunes en tête**, la **Fédération des comités de parents du Québec**, l'initiative **Ça se cultive** et **Les libraires**.

Partenaire de diffusion, **Cogeco Média** diffusera aussi, durant cette période, la campagne *Bien vivre avec les autres, ça s'apprend!* sur ses ondes.

Depuis quelques jours déjà, les écoles et le grand public ont accès à ces **contenus gratuits** pour vivre à plein la Semaine Fièrement pacifique, au [institutpacifique.com](http://institutpacifique.com). D'autres surprises seront également dévoilées du 12 au 16 mai!

Les représentants des médias sont aussi invités à aborder les conduites pacifiques et l'importance d'outiller ainsi nos enfants dès le jeune âge.

## À propos de l'Institut Pacifique

Présent dans les écoles et dans la communauté, l'Institut Pacifique encourage les relations pacifiques et l'inclusion chez les jeunes en soutenant leurs apprentissages socioémotionnels depuis 1976. Chaque année, il déploie des programmes pédagogiques, dont le réputé *Vers le pacifique*, rejoignant plus de 400 milieux éducatifs et plus de 80 000 jeunes, ici et ailleurs dans le monde. Nommé *Partenaire émérite de la lutte contre l'intimidation* par le gouvernement du Québec, il a accompagné plus d'un million de jeunes jusqu'à maintenant.

-30-

Renseignements : Geneviève Dumais  
Tél. 514 688-0760 / [gdumais@institutpacifique.com](mailto:gdumais@institutpacifique.com)